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Елена Гольцварт: Считаю, что вопрос оттока
населения из Братска несколько преувеличен
Прочитал недавнее интервью главы Администрации Братска Елены Гольцварт на сайте газеты Лесохимик под
названием «Считаю, что вопрос оттока населения из Братска несколько преувеличен». Не могу вот понять: то
ли Елена Викторовна хочет преуменьшить эту проблему города или правда не понимает, что в Братске
складывается очень не хорошая ситуация.

По состоянию на 2011 год населения нашего города составляло 246,3 тысячи человек, а годом ранее 249,7
тысячи. Только по официальной статистике население города Братска за один год сократилось более чем на
1,3%, а ведь эти данные не учитывают тех, кто покинул город, но пока остаётся прописанным в Братске, плюс
цифру сглаживает тот факт, что мигранты из средней Азии получают Российское гражданство и прописку в
Братске. Для того, чтобы убедиться что данных людей в Братске уже много — достаточно погулять по дворам
на улице Мира, Обручева, где это особенно заметно.

В интервью глава Администрации Братска говорит, что кричащей ситуации в этом нет, но это не так, город
покидают самые лучшие, самые активные его жители, которые могли бы жить и работать здесь. По моим
личным наблюдениям в 2012 году количество покинувших Братск людей будет рекордным — это я сужу по
числу моих знакомых, которые в этом году покинули Братск. Ещё большее число моих знакомых и близких
готовятся к тому, чтобы в ближайшее время покинуть город, да что говорить: в моей семье тоже обсуждается
данная тема.

Некоторое время назад мэром города была озвучена цифра, что девять из десяти человек хотят покинуть
Братск. Да, можно говорить, что это всего лишь планируют и что вряд ли эти все люди в итоге уедут из
Братска. Но тем не менее "чемоданное настроение" у девяти из десятерых то есть. А что это означает? Что
девять из десяти не считают Братск своим городом, что они не связывают с ним свою дальнейшую жизнь, а
это значит и отношение к Братску будет у этих людей соответствующее. У меня, например, после того как в
моей семье начала обсуждаться тема отъезда пропало всякое желание в Братске работать, заниматься
бизнесом, строить какие-то планы, хотя и ресурсы для этого, и идеи есть. И, может быть, даже всё то
отношение к городу у людей, вся та грязь на улицах, нежелание что-либо делать в Братске и объясняется тем,
что девять из десяти не считают Братск своим городом, что они живут в ожидании того, что появится
возможность уехать из города, а Братск для них всего лишь временное местожительства.

Можно конечно, говорить, что отток населения в более крупные города — это естественный процесс, что
всегда так было, но это было нормой когда был приток людей из более мелких городов и деревень. Сейчас же
этого нет, Братску неоткуда "подпитываться" новыми людьми, кроме как теми, что приезжают к нам из средней
Азии. Я как то на примере выпускников нескольких групп БрГУ попытался посчитать сколько человек покидает
Братск после окончания ВУЗа, цифра получилась в районе 40–50%, а ещё нужно прибавить тех, кто уехал из
Братска до поступления в ВУЗ (подавляющее большинство из которых не возвращается в Братск). Кто
работать то будет через некоторое время в Братске, кто детей рожать?

А ведь ещё уменьшение населения — это уменьшение налоговых поступлений в бюджет Братска. Если взять
среднюю начисленную зарплату по городу в размере 26.000, то получается что с уменьшением количества
населения на 3400 человек (на столько уменьшилось население Братска в 2011 году по сравнению с 2010)
бюджет Братска только по НДФЛ потерял около 55 миллионов рублей. (26 тыс.руб * 13% НДФЛ * 39% от НДФЛ
идёт в бюджет Братска * 12 месяцев * 3400 человек). И это только по НДФЛ, и только за один год, а если
посчитать потери бюджета учитывая то количество населения, которое уехало за пять прошедших лет?

До сих пор нет никакого плана как переломить эту ситуацию. Концепция Константина Валерьевича Климова
"Город, в котором хочется жить", о которой Елена Викторовна тоже упомянули в интервью за год так и
осталось концепций, так и не став даже конкретным планом, не говоря уже о каких-то реальных действиях и
результатах. Да и сама концепция, выдвинутая мэром, имеющим запасной аэродром в виде квартиры в Санкт-
Петербурге доверия не внушает. Мне в этой ситуации вспоминается старая реклама ирисок Meller.
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Власти города, в лице Гольцварт Елены Викторовны, видимо выбрали тактику прятать голову в песок и
замалчивать проблему, убеждая себя и других в том, что такой проблемы в городе нет. Только мне вот что-то
кажется, что при такой политике в парке "Тысячелетия", если его всё таки построят, гуляющие люди будут
говорить уже не на русском языке.
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